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CCOOMMUUNNIICCAADDOO  

 
Estimadas y Estimados 
Compañeras y compañeros de los medios de comunicación 
Reporter@s, editores, columnistas  
  
POR MEDIO DE LA PRESENTE 
LOS ABAJO FIRMANTES  CONSEJEROS Y CONSEJERAS CIUDADANOS 
DE LA COMISION ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS  LES 
CONVOCAMOS A: 
  

LA RUEDA DE PRENSA QUE LLEVAREMOS A CABO EL 
MIERCOLES 14 DE MAYO A LAS 9:00 HORAS 
EN EL PATIO DEL CONGRESO DEL ESTADO. 

  
CON EL MOTIVO DE DAR A CONOCER A USTEDES EL 
PRONUNCIAMIENTO CON MOTIVO DE LAS PRESIONES Y AMENAZAS 
A LAS QUE SE NOS HA SOMETIDO A VARIOS CONSEJEROS 
CIUDADANOS POR PARTE DEL PRESIDENTE DE LA CEDHJ    FELIPE 
DE JESÚS ALVAREZ QUIEN HA INTENTADO COOPTARNOS PARA 
TENER UN CONSEJO  DOCIL Y ALINEADO. 
  
NO PODEMOS PERMITIR UNA COMISION QUE VIOLE LOS DERECHOS 
HUMANOS. 
  
NO PODEMOS SER COMPARSAS DE UNA COMISIÓN PROTECTORA DE 
LOS GRUPOS EN EL PODER POLÍTICO. 
  
NO RENUNCIAREMOS A LA RESPONSABILIDAD QUE NOS HA DADO 
EL CONGRESO DEL ESTADO DE VIGILAR Y ORIENTAR LAS ACCIONES 
DE LA CEDHJ DESDE NUESTRA POSICION CIUDADANA E 
INDEPENDIENTE 
  
LES CONVOCAMOS,   POR LA FUNDAMENTAL IMPORTANCIA QUE 
TIENE PARA NOSOTRAS Y NOSOTROS DAR A CONOCER ESTA 
SITUACION A LA CIUDADANIA JALISCIENSE A LA QUE 
REPRESENTAMOS EN LA COMISION. 
  
AGRADECEMOS EN TODO SU VALOR LA ATENCIÓN A LA PRESENTE.  
  
ATTE.  PAOLA LAZO CORVERA, MARIA GONZALEZ VALENCIA, 
ALEJANDRO SANCHEZ GOMEZ, ALBERTO BAYARDO, EMMA VALADEZ, 
IMELDA OROZCO,  FRANCISCO CHAGOYAN Y JULIO CESAR ALDANA 
MACIEL.  
  



CONSEJEROS CIUDADANOS DE LA COMISION ESTATAL DE 
DERECHOS HUMANOS DE JALISCO.  
 
A continuación se anexa el comunicado de prensa  
 
A las y los ciudadanos Jalisciences Libres 
A los medios de comunicación 
A todo aquel dispuesto a escuchar: 
Exponemos el presente PRONUNCIAMIENTO 
  
Las consejeras y los consejeros ciudadanos de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos abajo firmantes   hacemos de su conocimiento 
que: 
  
En días pasados la Consejera Ciudadana Propietaria María Ester 
Cortez presentó  su  renuncia  por motivos profesionales al cargo que 
como al resto de consejeras y consejeros  le fue encomendado por 
mayoría calificada por el Congreso del Estado. 
  
Lo anterior,  una pérdida lamentable por el conocimiento y trabajo 
que aportó al consejo,   nos llevó como lo indican la Ley  y el 
reglamento de la Comisión a elegir a un nuevo consejero o consejera 
de entre las y los consejeros suplentes lamentablemente  esta 
circunstancia que no debería implicar más que una reflexión de cada 
Consejero y Consejera con derecho a voto, sobre los méritos de las 
compañeras y compañeros  suplentes y en consecuencia emitir  un 
sufragio libre, secreto y soberano para que alguien más siga 
desempeñando de forma titular el muy honroso cargo que se nos ha 
encomendado.  Despertó ambiciones y necesidades que nada tienen 
que ver con la  sencillez  y la humildad con que se debe representar a 
la gente de a pie y defender  sus derechos  sin concesiones. 
  
Nos referimos a la intervención del Presidente del Consejo y de la 
Comisión Felipe Alvarez Cibrian, quien quizá pensando en conformar 
un Consejo Ad Hoc para no ser cuestionado  en el uso del patrimonio 
Moral y Económico de la Comisión,  es decir Libre para contratar y 
libre para guardar silencios convenientes intervino de manera burda, 
interesada y desigual en este proceso de elección. 
  
Es evidente y explícito que para El ciudadano presidente de la 
comisión había intereses más allá de cualquier consideración sobre la 
defensa equitativa y representativa de las garantías individuales, es 
muy incómodo que un grupo de Consejeras y Consejeros  
provenientes de la Sociedad Civil hubiéramos conformado una 
mayoría que le había obligado entre otras cosas a establecer un 
acuerdo para implementar el servicio civil de carrera en la comisión  
para evitar los compadrazgos y pago de favores en las nuevas 
contrataciones de la Comisión. 



  
El Consejo hasta antes de ésta elección estaba conformado por 5 
consejeros ciudadanos propietarios y 3 consejeras ciudadanas 
propietarias mujeres,  la Ley y el reglamento de la comisión  dicen 
claramente que se DEBE  procurar la equidad de género entre las y 
los consejeros, por lo que una primera consideración era elegir a una 
compañera de entre las muy valiosas, inteligentes y entregadas 
consejeras suplentes que integran nuestro consejo, cosa que el 
presidente  no tomó en cuenta para lograr una mayoría que le fuera 
favorable, el presidente ofreció al consejero Julio Aldana 'ayudarlo en 
lo profesional a él o a sus familiares en la U de G o en la Comisión' de 
manera amable pero firme el compañero lo rechazó ,  al no tener 
respuesta buscó al Consejero Ciudadano Propietario  Misael 
Hernández Barrón (quien labora en la U de G), a quién en principio 
ofreció los mismos privilegios por sumar su voto a la propuesta del 
presidente de votar por Aturo Feucter Díaz como titular, por lo que -
en testimonio ante cuatro de los aquí presentes-, el Presidente ejerció 
presión insinuando la posible pérdida de su trabajo en la Universidad  
y en el extremo de la contradicción de lo que debe ser un 
Ombudsman  le llegó a insinuar la posibilidad de que su familia  
estuviera en riesgo por lo que al compañero Hernández Barrón 
angustiado y sometido no pudo resistir la presión y votó por el 
candidato que el presidente promovió (testimonio ante varios de los 
presentes). 
  
Como resultado de lo anterior la votación para elegir un suplente o 
una suplente para el cargo  dejado por  la compañera Ester Cortéz  
resultó en un Consejo donde ahora somos vergonzosamente 6 
consejeros propietarios varones y 2 mujeres  y un consejo que el 
presidente ha calculado, le será propicio en lo futuro, lo anterior 
Vulnera la Dignidad y soberanía de los únicos ciudadanos de éste 
órgano de representación ciudadana, intenta callar las voces de el 
único espacio en la comisión para que el pueblo se escuche, deja 
descubierta a la comisión para convertirse en botín y cómplice,  a la 
Comisión que debiera ser último resguardo de la esperanza del 
pueblo de no ser ultrajados o insultados por la autoridad. 
  
Devela la verdadera estatura moral de alguien que logró  ser 
designado por el Congreso del Estado como presidente de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos pero que no comprende aún que para 
ser Ombudsman  le falta la Estatura moral, la  Magnanimidad, y la 
vanguardia ÉTICA.  
 

ººººººººº 
 

 
El día 9 de mayo del presente año fue encontrada la anciana María 
Isabel De Jesús de 68 años de edad de la comunidad de Ojo de Agua 



y militante de nuestra organización. Sus familiares la encontraron 
muerta a machetazos y destrozada la cabeza. 
  
Exigimos enérgicamente el esclarecimiento de este asesinato y se 
castiguen a los responsables de este artero crimen. 
  
Oaxaca de Juárez., 12 de mayo de 2008 
 
Movimiento de Unificación y Lucha Triqui Independiente 
 

ººººººººº 
 

DECLARACIÓN DEL ENCUENTRO EUROPEO EN DEFENSA Y EN 
LA LUCHA CON 

 
LOS PUEBLOS ZAPATISTAS Y LA OTRA CAMPAÑA EN MÉXICO 

 
 

Lunes 12 de mayo de 2008 
 
http://www.europazapatista.org/spip.php?article188    
 
A la sociedad civil internacional, a los adherentes a las Sexta 
Declaración de la Selva Lacandona y de la Zezta Internacional, a los 
medios de comunicación internacionales, a las Juntas de Buen 
Gobierno, Municipios Autónomos. Comunidades y Bases de Apoyo 
Zapatistas, al EZLN, a La Otra Campaña mexicana. 
Reunid@s en la Grecia solidaria organizaciones, colectivos y personas 
a nivel individual, de la Otra Europa en lucha que está buscando 
caminos de solidaridad entre los pueblos, 
 
MANIFESTAMOS que: 
Los y las zapatistas no están solas y ratificamos nuestro compromiso 
de estar alertas y denunciar las graves violaciones a los derechos 
individuales y colectivos que están sucediendo en Chiapas y en todo 
México. 
 
   1. Responderemos ahora y en el futuro a todas y cada una de las 
agresiones gubernamentales, militares y paramilitares en contra del 
Ejército Zapatista de Liberación Nacional, sus bases de apoyo, así 
como a quienes conforman La Otra Campaña mexicana. 
   2. Seguiremos junto a las naciones, pueblos y tribus indígenas que 
están en resistencia y construyen sus autonomías. 
 
DENUNCIAMOS: 
 
   1. El fraudulento incumplimiento de los Acuerdos de San Andrés 
por el gobierno mexicano, así como el mantenimiento de la exclusión 



social y económica de l@s indígenas que les condena a condiciones 
de vida de extrema pobreza alimenticia, sanitaria y cultural. 
   2. El alarmante incremento de la ofensiva contra el movimiento 
zapatista en el sureste de México, evidenciada en el aumento de 
actividades contrainsurgentes y la reactivación de los grupos 
paramilitares 
   3. Las gravísimas e intolerables agresiones cometidas por parte de 
paramilitares contra l@s observadores y observadoras de derechos 
humanos. Hacemos responsables de las mismas a Felipe Calderón 
Hinojosa, Presidente de la República mexicana y a Juan Sabines 
Guerrero, gobernador del estado Chiapas. 
 
EXIGIMOS: 
 
   1. El respeto al desarrollo y a la libre determinación de las 
naciones, pueblos y tribus indígenas. 
   2. El cese de los desalojos de tierras recuperadas, agresiones y 
hostigamientos gubernamentales, policíacos, militares y paramilitares 
contra las comunidades indígenas en resistencia 
   3. El fin de la impunidad en la que operan esos grupos 
paramilitares y sus responsables intelectuales. 
   4. La retirada inmediata de las posiciones militares del territorio 
indígena y zapatista 
   5. El fin de la represión a todos los movimientos sociales mexicanos 
y de la Otra Campaña mexicana. 
   6. La liberación incondicional de todas y todos los presos políticos 
en México y la cancelación de las órdenes de aprensión pendientes así 
como la presentación con vida de los y las desaparecidas y la vuelta a 
sus hogares de l@s desplazad@s. 
 
ANUNCIAMOS 
 
   1. Nuestro caminar junto a la Campaña Europea de Solidaridad por 
la Autonomía zapatista y contra de la bestia de la guerra en Chiapas. 
   2. La realización de una Caravana en apoyo a la autonomía de las 
comunidades zapatistas, siendo ésta un espacio para compartir 
resistencias y luchas que construyan un sueño de esperanza desde la 
Otra Europa anticapitalista al Otro México de abajo y a la izquierda, 
que iniciará su andadura el próximo 27 de julio en la Ciudad de 
México, finalizando el día 12 de agosto en territorio zapatista. 
   3. Hacemos un llamado a la sociedad civil internacional, a sus 
luchas y resistencias antineoliberales a unirse a la Caravana y al resto 
de iniciativas que desde esta campaña se lleven a cabo. 
 
Para terminar, queremos denunciar la actitud de las autoridades 
migratorias del Reino Unido, quienes negaron la entrada a Juan Haro, 
integrante del Moviment for Justice in el Barrio, del East Harlem de 
Nueva York, adherentes a la Sexta Declaración de la Selva Lacandona 



y a La Otra Campaña , quien está realizando un recorrido europeo 
como parte de la Campaña Internacional en Defensa de El Barrio. 
 
 
Noticias en la misma sección 
�  GALERÍA DE IMÁGENES DEL ENCUENTRO DE ATENAS 
 
�  DECLARACIÓN DEL ENCUENTRO EUROPEO EN DEFENSA Y EN LA 
LUCHA CON LOS PUEBLOS ZAPATISTAS Y LA OTRA CAMPAÑA EN 
MÉXICO 
 
�  CRÓNICA DEL TERCER Y ÚLTIMO DÍA DEL ENCUENTRO EN 
DEFENSA Y EN LUCHA CON LOS PUEBLOS ZAPATISTAS Y LA OTRA 
CAMPAÑA DE MÉXICO 
 
�  CRÓNICA DE LA SEGUNDA JORNADA DEL ENCUENTRO EUROPEO 
DE SOLIDARIDAD CON LOS ZAPATISTAS Y LA OTRA CAMPAÑA DE 
MÉXICO 
 
�  CRÓNICA DE LA PRIMERA JORNADA DEL ENCUENTRO EUROPEO DE 
SOLIDARIDAD CON LOS ZAPATISTAS Y LA OTRA CAMPAÑA DE 
MÉXICO 
 
�  RECOPILACIÓN DE SALUDOS AL ENCUENTRO DE ATENAS 
 
�  SALUDO AL ENCUENTRO DE ATENAS DE LOS PRESOS POLÍTICOS 
LA VOZ DE LOS LLANOS 
 
 
Atenas, 11 de mayo de 2008 
 
Sol@s no podemos, y de cualquier manera no vale. 

 
 

ººººººººº 
 
CAMPAÑA DE FIRMAS 
POR LA LIBERTAD INMEDIATA DE ANGEL Y FRANCISCO 
LIBERTAD PARA TOD@S L@S PRES@S 
 
Compañeros Ángel Concepción Pérez Gutiérrez y Francisco Pérez 
Vázquez, de la comunidad de Guapacal, municipio de Tila: 
 
Queremos dirigirnos a ustedes con todo respeto y cariño. Sabemos 
que están presos hace casi 12 años en Tlacotalpa Tabasco, acusados 
injustamente, y perseguidos por ser zapatistas. Sabemos que tienen 
diabetes y que ayunaron durante la pasada huelga de hambre de los 
compas en Chiapas. Sabemos que los obligaron a ingerir alimentos en 



un hospital de Tuxtla, donde no les dieron atención médica 
verdadera, y que los han trasladado al penal de Yajalón, Chiapas. 
 
Leímos en una carta de Angel: “porque ya basta de esta injusticia, 11 
años de pedir justicia, mas nunca somos escuchados; la respuesta del 
gobierno es que somos culpables, que no pertenecemos a ningún 
grupo étnico o indígena. Este encarcelamiento, la privación ilegal de 
nuestra libertad por un delito que nos acusan en nuestra persona, es 
un secuestro con premeditación, alevosía y ventaja.” 
 
Sólo queremos decirles que los apoyamos, que creemos con el 
corazón que su causa es justa y que queremos su libertad inmediata, 
así como la de los que continúan presos en Chiapas y los que han 
sido agredidos como los compañeros de la Voz de los Llanos. 
 
Las firmas las estamos recogiendo en karakolaglobal@ yahoo.com 
 

ººººººººº 
 
Estimados y estimadas: 
Les compartimos que hemos hecho público nuestro balance sobre la 
situación de derechos humanos en Chiapas en 2007. El lunes pasado 
hicimos la presentación pública aquí en San Cristóbal. Y ahora los 
invitamos a conocerlo en nuestra página web. A continuación les 
compartimos el índice para animarlos a consultarlo. Gracias.  
Quedamos a sus órdenes. 
Atentamente 
Veronica Melgoza 
Victor Hugo López 
Área de comunicación. 
 
 
http://www.frayba.org.mx/archivo/informes/080505_balance_anual_
2007_frayba.pdf 
 
Sobre la situación de derechos humanos en Chiapas. Frayba 
Balance Anual 2007 
 
     
Capítulo 1 Derecho a la Tierra, al Territorio y a los Recursos  
Naturales 9 
1.1 El derecho a la tierra y al territorio en Chiapas 13 
1.2 Mecanismos jurídicos y políticos 18 
1.3 Tipología de violaciones al derecho a la Tierra y el Territorio 18 
1.4 Elementos que legitiman el ejercicio al derecho a la Tierra y el  
Territorio 20 
1.5 Formas de resistencia 20 
1.6 La disputa por los recursos naturales 22 



1.7 Territorio y militarización 29 
1.8 Desplazados por el conflicto armado no resuelto en el marco del  
Territorio 30 
1.9 Conclusiones 32 
  Notas del capítulo 33 
     
Capítulo 2 Criminalización de la protesta y la acción social 35 
2.1 Mecanismos de control 40 
2.2 Criminalización de la protesta social en Chiapas 41 
2.3 Los sujetos implicados 51 
2.4 Tendencias políticas que sostienen la criminalización 52 
2.5 Perspectivas a futuro 54 
  Notas del capítulo 56 
     
Capítulo 3 Sistema penitenciario y violaciones a derechos humanos 
59 
3.1 Los Centros Estatales para la Reinserción Social de los  
Sentenciados, monumentos a la impunidad 62 
3.2 La seguridad e integridad de las personas privadas de su libertad 
63 
3.3 La reinserción y readaptación social de las personas privadas de 
su  
libertad, una responsabilidad evadida 67 
3.4 El trato de las personas privadas de su libertad: condiciones de  
vida digna 69 
3.5 Mujeres en situación de prisión 71 
3.6 Libertades fundamentales de las personas en prisión 72 
3.7 Huelga de hambre de presos políticos: un movimiento de 
resistencia  
y protesta por la libertad y la reivindicación de derechos 74 
3.8 Conclusiones 78 
  Notas del capítulo 79 
 
Capítulo 4 Memoria histórica e impunidad 
4.1 Seguimiento a casos en los que se sigue empujando por justicia 
Crímenes cometidos por Paz y Justicia en Tila 
Crímenes cometidos por Paz y Justicia en Sabanilla 
Casos en donde existe responsabilidad directa del Ejército Mexicano 
Desaparición de Gerónimo Gómez López en Simojovel 
Masacre de Acteal 
4.2 Conclusiones 
4.3 Personajes que bajo la impunidad reaparecen en el escenario 
social y  
político 
Notas del capítulo 
  
Conclusiones 
 



Anexos 
Anexo I Algunos eventos documentados sobre Tierra-Territorio en 
2007 
Anexo II Eventos documentados sobre Criminalización de la Protesta 
Social 
Anexo III Incidencia pública, atención y asesoría, incidencia política,  
incidencia legal 
 
 
Área de Comunicación Social 
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas A.C. 
Calle Brasil #14, Barrio Mexicanos, 
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México 
Código Postal: 29240 
Tel +52 (967) 6787395, 6787396, 6783548 
Fax +52 (967) 6783551 
medios@frayba.org.mx 
www.frayba.org.mx 

  

IINNVVIITTAACCIIÓÓNN 

 
Conferencia Magistral: ¿Es positiva la privatización de PEMEX? 
 
Fabio Barbosa, Instituto de Investigaciones Económicas, Maestro en 
Historia 
Pedro A. Martínez, Maestro en Energía por la UNAM 
David Bahen, Frente de Trabajadores de la Energía, Doctor en 
Astrofísica 
 
Miércoles 14 de mayo, 17:30 horas. 
Auditorio Sotero Prieto, Anexo de la Facultad de Ingeniería 
 

ºººººººººº 
 

Asistencia Legal por los Derechos Humanos A.C. 
A propósito de la campaña: “Protestar es un derecho, reprimir es un 

delito” 
Invita al Cine Club ASILEGAL, que presenta la película. 

“El Violin” 
La cita es el día jueves 22 de mayo, a las 4:00 p.m. 

En las instalaciones de ASILEGAL 
Luz Saviñon No. 1211, Int. 31, Esq. Pitágoras. 

Col. Narvarte, Del. Benito Juárez 
Tel. 55-23-26-90 

Metro más cercano: Eugenia. 
 

Dirección y guión: Francisco Vargas Quevedo. 



País: México. 
Año: 2005 
Género: Drama 
Fotografía: Martín Boege Paré. 
 
Don Plutarco, su hijo Genaro y su nieto Lucio llevan una doble vida. 
Por una parte, son humildes músicos rurales y, por otra, apoya 
activamente al movimiento guerrillero campesino contra el gobierno 
opresor. Cuando el ejército invade el pueblo, los rebeldes deben huir 
y abandonar las municiones. Haciendo valer su apariencia de 
inofensivo violinista, Don Plutarco tiene un plan: recuperar las 
municiones escondidas en su maizal. Su música embelesa al capitán, 
pero falta recoger las municiones... 
 

Para mayor información visita la página de ASILEGAL: 
www.asilegal.org 

o escríbenos al correo electrónico: 
antiokoperez@asilegal.org 

  

NNOOTTAASS  
NNAACCIIOONNAALL  

Exhibe UNAM Las viudas del carbón  
Guadalupe Cruz Jaimes  
 “Las viudas del carbón, mujeres sin nombre”, documental que 
visibiliza las condiciones de vida en que viven las viudas de los 
mineros víctimas de las explosiones en la región carbonífera del norte 
de México, será presentado por la periodista y feminista Sara Lovera, 
en la Sala José Revueltas del Centro Cultural Universitario.  
Al punto de las 18 horas, la Universidad Nacional Autónoma de 
México, a través de la Dirección General de Actividades 
Cinematográficas, proyectará el filme de duración de 60 minutos, que 
se filmó bajo la dirección de la cineasta Rosario Novoa.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08051210-Exhibe-UNAM-Las-
vi.33124.0.html 
Idean arresto juvenil sin celdas 
Cecilia García 
Los jóvenes de entre 12 y 18 años que infringen la ley no deben ser 
tratados como delincuentes adultos, deben ser procesados por jueces 
y tribunales especializados e internados en centro de readaptación 
social que sí los reeduquen.  
Ello fue parte de las conclusiones que se vertieron en un ciclo de 
conferencias organizado por la Primera Sala de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación como un ejercicio para encarar, de mejor 
manera, los retos que en materia de impartición de justicia vienen 
para el Estado Mexicano, toda vez que las reformas al artículo 18 y 
cuarto de la Constitución modifican el régimen de justicia juvenil. 
Nota completa en: 



http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/pulsonacional/ide
an_arresto_juvenil_sin_celdas/214933 
Detectan 5 nuevas lenguas en el país 
Gabriel León Zaragoza  
A pesar de que internacionalmente hay una tendencia a la 
desaparición de las lenguas indígenas, en México el fenómeno de la 
migración centroamericana ha provocado que en años recientes se 
hayan detectado en los censos de población cinco “nuevas” en el país, 
informaron investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). 
Señalaron que estos grupos migrantes, procedentes principalmente 
de Guatemala, se asientan en la frontera sur del territorio mexicano, 
donde registran un crecimiento poblacional de casi dos veces más 
que la media nacional. Esta situación “en ocasiones supera a los 
hablantes de otras zonas del país”, como la norte, donde están los 
cochimies, los paipas y los kiliwa, agregaron los especialistas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=socied
ad&article=040n3soc 
Las mujeres tendrán un papel primordial en la próxima 
conferencia sobre sida: Ssa 
Gabriel León Zaragoza  
El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova 
Villalobos, anunció que durante la 17 Conferencia Internacional sobre 
Sida, que tendrá lugar en los primeros días de agosto en la ciudad de 
México, además de especialistas en el tema participarán ministros de 
Educación de América Latina y destacadas mujeres de los ámbitos de 
la política y de la sociedad civil, así como esposas de ministros. 
Entre los invitados especiales destacó a las titulares de la 
Organización Mundial de la Salud y de la Organización Panamericana 
de la Salud, Margaret Chan, y Mirtha Roses, respectivamente, 
quienes se sumarán a los participantes para tratar el tema: La 
feminización del sida. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=socied
ad&article=041n1soc 
Critica la OPS el elevado costo de la vacuna contra el papiloma 
humano 
Angélica Enciso L.  
Actualmente ninguna nación de América Latina y el Caribe puede 
pagar la inclusión de la vacuna del papiloma humano en su sistema 
básico de inmunizaciones, ya que su costo equivaldría a ocho veces 
su esquema nacional, advirtió Cuauhtémoc Ruiz Matus, responsable 
de la Unidad de Inmunización de la Organización Panamericana de la 
Salud (OPS). 
En la zona mueren 33 mil mujeres cada año por cáncer ocasionado 
por los virus del papiloma humanos, advirtieron expertos en el 
contexto del seminario Hacia la prevención y el control integrados del 



cáncer cervicouterino, en el que se discuten los criterios que deberán 
respetar las naciones para la introducción de la vacuna en los 
esquemas estatales, así como la forma de que sea accesible, ya que 
actualmente es muy costosa su aplicación. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=socied
ad&article=041n2soc 
Alistan videos de Moret y FARC para PGR  
Rolando Herrera 
El Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Justicia 
Penal, José Antonio Ortega, realizará hoy una ampliación de 
declaración ante la PGR en contra de Lucía Morett y otros 16 
mexicanos que presuntamente están ligados a las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia (FARC). 
En conferencia de prensa indicó que aportará un par de videos 
difundidos por las televisoras ecuatorianas, en donde se observa que 
Morett recibía entrenamiento militar. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/nacional/articulo/441/881370/ 
Pide UE respetar DH en combate a crimen   
La Unión Europea apoya los esfuerzos del Gobierno de México por 
erradicar a los cárteles de la droga, siempre y cuando se enmarquen 
en una política de respeto a los derechos humanos, advirtió el 
Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso. 
"Es muy importante luchar contra el narco y el crimen organizado, 
claro, por supuesto la Unión Europea apoya los esfuerzos de las 
autoridades mexicanas, pero es esencial que esta lucha se pueda 
hacer en el pleno respeto de los derechos humanos, en el principio 
del Estado de Derecho, si no hay un problema de legitimidad", dijo el 
funcionario ante diplomáticos y estudiantes del ITAM. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/nacional/articulo/441/881347/ 

EENNTTIIDDAADDEESS  
AAGGUUAASSCCAALLIIEENNTTEESS  

Gana más el Gobernador de Aguascalientes  
Dayna Meré 
El Gobernador de Aguascalientes es el que tiene un mayor salario, 
incluso que el su homólogo de Distrito Federal, ya que mientras Luis 
Armando Reynoso percibe 237 mil 900 pesos, Marcelo Ebrard gana 
apenas 112 mil, revela un estudio de Aregional.  
Además, la mayoría de los gobernadores tienen un sueldo mayor 
incluso al que perciben los presidentes no sólo de México, sino 
también de Argentina, Brasil y Chile, señala el Índice de 
Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de las 
Entidades Federativas de esta consultora. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/881392/ 

BBAAJJAA  CCAALLIIFFOORRNNIIAA  



Convocan a tijuanenses a la resistencia civil ante violencia 
Julieta Martínez 
Hartos de ser víctimas del crimen organizado o desconocer el 
paradero de sus familiares secuestrados, tijuanenses anunciaron su 
disposición a “paralizar actividades” y hasta recurrir a las armas para 
tomar la justicia en sus manos y “cazar” a delincuentes, entre otras 
propuestas, en una medida desesperada para exigir solución a las 
autoridades. 
La publicación de la carta de una mujer cuyo hermano fue 
secuestrado y no ha vuelto al hogar pese a que en dos ocasiones se 
pagó el rescate exigido, dio el valor para abordar el tema y dar a 
conocer que no es el único caso. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68452.html 

CCHHIIHHUUAAHHUUAA  
Chihuahua, en “alerta roja” por la creciente violencia 
Miroslava Breach y Rubén Villalpando 
El gobernador José Reyes Baeza reconoció hoy que el estado se 
encuentra en “alerta roja” ante los ataques del narcotráfico contra 
mandos de seguridad pública, y señaló que en Ciudad Juárez se dio la 
orden de que los patrullajes de la policía municipal se realicen en 
grupos de cuatro agentes, para que los uniformados tengan mayores 
posibilidades de repeler posibles agresiones. 
El mandatario indicó que las autoridades federales encargadas del 
combate al crimen organizado han mencionado que en Chihuahua y 
otras entidades del norte del país podrían recrudecerse los 
enfrentamientos entre bandas del narcotráfico, por lo que se ha 
tomado la decisión de declarar en “alerta roja” a todas las 
corporaciones policiacas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politic
a&article=008n2pol 
Chihuahua: ni recursos ni voluntad para aplicar Ley que 
detenga feminicidio 
Lourdes Godínez Leal  
La violencia en Ciudad Juárez, Chihuahua, traducida en ejecuciones 
contra civiles y aun contra policías, y la estrategia del Gobernador de 
la entidad de “limpiar la imagen de la ciudad” desdibujan los 
asesinatos de mujeres, cuyos cuerpos continúan apareciendo a diario 
en algún lote baldío o al interior de sus casas y que en los últimos 
cinco meses suman 17, según la organización civil Casa Amiga, 
Centro de Crisis.  
En los medios locales ya no se habla del feminicidio, como si se 
hubiera acabado con éste, sostiene en entrevista la activista Imelda 
Marrufo, de la Red Mesa de Mujeres de Ciudad Juárez, quien enfatiza 
el doble esfuerzo de las organizaciones civiles de la entidad por seguir 
visibilizando el tema que el gobernador José Reyes Baeza pretende 
olvidar, al menos en su administración. 



Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08051208-Chihuahua-ni-
recur.33121.0.html 
Suma Ciudad Juárez tres ejecutados 
En Ciudad Juárez, Chihuahua, en hechos diferentes, tres hombres 
fueron asesinados con ráfagas de rifle AK-47, señaló César Ramírez, 
vocero de la Subprocuraduría de Justicia del estado. 
En los municipios de Navolato y Mazatlán, Sinaloa, fueron localizados, 
envueltos en bolsas de plástico negras, los cuerpos de dos hombres 
muertos a tiros. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159442.html 

CCOOAAHHUUIILLAA  
Anegadas con aguas negras, casas de viudas de mineros 
Palaú/Sergio Enrique Guajardo  
De las 34 casas entregadas a las viudas de los mineros de Pasta de 
Conchos, sólo cuatro están habitadas, pues el resto están 
abandonadas debido a que están anegadas con aguas negras.  
Localizadas en la región carbonífera, colonia Obrera, poblado de 
Palaú, las viviendas sufren un gran deterioro, afirman sus habitantes. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=331450 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
Entre evasivas, SSP se sostiene: la ejecución de Millán Gómez 
fue venganza de los Beltrán 
Alfredo Méndez  
Para la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal el asesinato de 
Édgar Millán Gómez, coordinador de Seguridad Regional de la Policía 
Federal Preventiva (PFP), ejecutado el jueves pasado en la colonia 
Guerrero del Distrito Federal, ya está esclarecido: todo apunta a que 
fue una venganza de los hermanos Beltrán Leyva, capos del cártel de 
Sinaloa, tras diversos decomisos de droga por policías federales en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 
Sin dar detalles ni explicar cuáles son los nexos de los presuntos 
responsables del crimen con el cártel de Sinaloa, aduciendo que es 
una investigación en curso, Gerardo Garay Cadena, coordinador de la 
División Antidrogas de la PFP, informó ayer en conferencia de prensa 
que hasta ahora cinco personas, entre ellas dos mujeres y un policía 
federal en activo asignado a Culiacán, han sido detenidas por estar 
vinculadas con Alejandro Ramírez Báez, a quien se responsabiliza de 
haber disparado al jefe policial en el interior de su casa. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politic
a&article=007n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Tienen a 5 implicados en asesinato de Millán 
María de la Luz González 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159440.html 



Llaman a fortalecer cultura de la legalidad en niños  
Esther Serrano  
Alrededor de 16 mil juguetes han sido canjeados por más de 5 mil 
armas de diversas índoles, principalmente, cuchillos y pistolas, como 
parte de la campaña de combate a la violencia y el delito en la 
ciudad, que concluirá a finales de este mes. 
En el Parque Arboledas, colonia Del Valle, autoridades locales y 
diputados de la Asamblea Legislativa, así como el ombudsman 
capitalino, Emilio Álvarez Icaza, destacaron la necesidad de acciones 
urgentes para enfrentar a la delincuencia, misma que ha registrado 
un crecimiento en relación con el año pasado. 
Nota completa en: 

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=361380 
Plantea ombudsman pacto federal contra la inseguridad en el 
país 
Mirna Servín Vega  
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 
Federal (CDHDF), Emilio Álvarez Icaza, hizo un llamado a los distintos 
niveles de gobierno a resolver la inseguridad que se vive en el país en 
el marco de un pacto nacional dentro del ámbito y competencia de 
cada uno, pero de manera conjunta y coordinada. 
“Hay amenazas peligrosas en materia de seguridad y es indispensable 
que los distintos actores pongan en el centro el bienestar de quien 
habita y transita en este país. De manera que este llamado a un 
pacto justamente tiene que ver con generar en el centro de la política 
pública acciones integrales en materia de seguridad”, advirtió el 
ombudsman al presentar el informe de labores de la CDHDF de 2007. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=capital
&article=034n1cap 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Plantea ombudsman pacto federal contra la inseguridad en el 
país 
Mirna Servín Vega  
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=capital
&article=034n1cap 
Ebrard: imperativo, garantizar los derechos humanos 
Bertha T. Ramírez y Mirna Servín  
Tras señalar que para un gobierno de izquierda garantizar los 
derechos humanos es un imperativo, el titular del Ejecutivo local, 
Marcelo Ebrard, dijo que su gobierno participará plenamente en la 
elaboración de un programa en la materia que surgirá del diagnóstico 
que, a propuesta del Alto Comisionado de las Naciones Unidas y la 
Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, realizaron 400 
expertos. 
Durante el discurso que pronunció al término del informe del 
ombudsman capitalino, Emilio Álvarez Icaza, señaló que aunque 
pueda resultar en muchas ocasiones incómodo para los servidores 



públicos, “es mejor trabajar con un organismo autónomo, con la 
sociedad civil, con las organizaciones que han estado en estas luchas, 
y desde luego con la academia, que encerrarnos en nuestra propia 
esfera, porque el riesgo es que terminemos en una lista de 
argumentos para convencernos a nosotros mismos de por qué no 
podemos ir más rápido”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=capital
&article=034n2cap 
Procuraduría, la que más quejas acumula 
Edith Martínez 
De acuerdo con el informe anual de la Comisión de Derechos 
Humanos del DF (CDHDF) el año pasado se registraron 7 mil 685 
quejas de las cuales 7 mil 44 resultaron presuntamente violatorias de 
las garantías individuales. 
Por ello, la CDHDF emitió 19 recomendaciones a diversas 
dependencias gubernamentales, de las cuales la Procuraduría General 
de Justicia local (PGJDF) fue la que ocupó el primer lugar con nueve. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90129.html 
Emprende GDF “rescate” de La Merced para transformarla en 
foco de inversión 
Laura Gómez Flores  
El Gobierno del Distrito Federal inició el “rescate” de la zona de La 
Merced, lo que implicará el retiro de ambulantes, la erradicación de la 
prostitución y la lucha contra la venta de drogas, así como la 
recuperación de inmuebles que han sido convertidos en bodegas, a 
fin de dignificar esta área y convertirla en un polo de inversión 
turística, inmobiliaria y comercial, de manera consensuada con 
vecinos y comerciantes formales, y también para que nuevamente 
sean admirados los edificios e iglesias que albergan sus calles, que 
datan en su mayoría de los siglos XVI a XIX. 
Alejandro Rojas Díaz Durán, secretario de Turismo, informó que en 
esta primera etapa se considerará el polígono conformado por las 
calles Correo Mayor, Circunvalación, Izazaga y Eje 1 Norte, donde 
también se insertará la zona de la Lagunilla, para que los 
inversionistas “apuesten” su dinero en la reconversión de ambas 
áreas, sin que ello represente una dedicatoria para un empresario en 
específico o grupos de firmas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=capital
&article=035n1cap 
Crecen en Lomas de Chapultepec oficinas y negocios 
clandestinos 
Rocío González Alvarado  
Con la complacencia de las autoridades, casas habitación y 
residencias de las Lomas de Chapultepec, en la delegación Miguel 
Hidalgo, se han convertido en oficinas y negocios “clandestinos”, que 



no cuentan con el uso de suelo permitido, lo que ha provocado 
problemas viales en la zona y falta de estacionamiento. 
En vialidades como Monte Altai, Monte Everest, Montes Himalaya, 
Montes Escandinavos, Prado Sur y Reforma, entre otros, la Asociación 
Salvo Lomas ha identificado por lo menos 25 casos con estas 
características, entre los cuales se encuentran despachos de 
abogados y arquitectos, estéticas, gimnasios, spas y hasta centros 
religiosos. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=capital
&article=035n2cap 
Desairan llamado a integrar consejo de Inmujeres 
Raúl Llanos Samaniego  
Leticia Quezada, presidenta de la Comisión de Equidad y Género de la 
Asamblea, señaló que desde el 28 de abril pasado se publicó en dos 
medios de circulación nacional la convocatoria para elegir de 9 a 13 
personalidades de la sociedad para que integren dicho consejo, en el 
cual se analizan las políticas públicas de dicha instancia 
gubernamental, así como los recursos que eroga, y elaborar 
propuestas para mejorar sus acciones. 
Sin embargo, dijo la legisladora perredista, hasta la tarde de ayer se 
había inscrito solamente una persona, siendo que este martes vence 
el plazo para recibir las solicitudes de las aspirantes a consejeras 
ciudadanas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=capital
&article=036n1cap 
Cerros de La Estrella y El Peñón y Lomas de San Lorenzo, 
zonas de alto riesgo por grietas 
Rocío González Alvarado  
Los estudios realizados por expertos en geofísica de la UNAM han 
identificado los cerros de La Estrella y El Peñón, así como Lomas de 
San Lorenzo, como zonas de alto riesgo, por la existencia de grietas, 
por lo que se mantendrá un monitoreo constante en el área ante la 
proximidad de las lluvias, informaron autoridades de la delegación 
Iztapalapa. 
Por ahora, brigadas del Centro de Monitoreo de Fracturas del 
Subsuelo trabajan en la zona de hundimientos de Santa María 
Aztahuacán, donde la semana pasada se reportó la aparición de cinco 
grietas hasta de 20 metros de largo, 3 de profundidad y 40 de ancho. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=capital
&article=037n2cap 
Los guardaespaldas, desprotegidos y hasta víctimas de las 
empresas patito 
Carolina Gómez Mena/I  
La imagen idílica que se muestra en la película hollywoodense The 
Bodyguard es muy diferente a lo que vive un guardaespaldas día tras 



día. En sus labores no suele haber romance ni glamur, pero sí 
extenuantes jornadas de trabajo, falta de prestaciones, sueldos bajos 
y, muchas veces, rechazo de la población. Sobre todo, maltrato de 
sus patrones, por quienes llegan a dar la vida. 
Carecen de seguridad en el empleo y el otorgamiento de prestaciones 
“es cuestión de suerte” y al antojo del empleador. Les escatiman 
bonos o ayudas monetarias extras, así como la atención médica que 
requieren cuando las cosas no salen como debían durante algún 
enfrentamiento armado. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=socied
ad&article=042n1soc 
Diputados quieren que Ejército patrulle el DF 
Ricardo Gómez 
Diputados federales quieren al Ejército patrullando las calles de la 
ciudad de México para combatir al hampa. 
Los legisladores de Convergencia José Manuel del Río Virgen, y del 
PAN Obdulio Ávila, presidentes de las comisiones de Marina y de 
Desarrollo Metropolitano, respectivamente, coinci-dieron en la 
necesidad de que el Ejército salga a las calles de la capital para 
enfrentar al crimen organizado, sobre todo tras las recientes 
ejecuciones de funcionarios encargados precisamente de procurar la 
justicia. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159443.html 
Violaron derechos del bebé: CDHDF 
Fernando Martínez 
El caso del automóvil que fue llevado por una grúa al corralón, con 
una mujer y su bebé abordo, será investigado por la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), pues 
presumiblemente se violaron los derechos del hijo de la familia 
Barragán Zepeda. 
De acuerdo con Víctor Morales, director de Quejas de la CDHDF hay 
elementos para valorar la queja contra los operadores de la grúa 127 
de la Dirección General de Tránsito y Vialidad de la Secretaría de 
Seguridad Pública local (SSPDF), por lo que se turnó el caso a la 
tercera visitaduría para investigar. Dijo que al no haber respondido la 
SSP, “la versión de los padres se da como buena”. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90121.html 
Ayudan a Santa Fe y afectan otra colonia  
Pilar Gutiérrez 
Para desatorar el embudo vial originado en la Avenida Centenario y 
darle fluidez a la tránsito proveniente de Santa Fe, la Secretaría de 
Obras terminó afectando a vecinos de Villa Verdún, de la Delegación 
Álvaro Obregón. 



Deterioro en el adoquinado, daños en viviendas, y alteración de la 
tranquilidad de los vecinos de Villa Verdún han sido las consecuencias 
de la ampliación de Avenida Centenario. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/ciudad/articulo/441/881147/ 
Canjean ciudadanos 114 armas de fuego  
Juan Corona 
Durante casi mes y medio, la ciudadanía entregó 114 armas de 
fuego, cuatro granadas y mil 20 cartuchos de diferentes calibres. 
Como parte del programa de canje de armas fuego por dinero, 
despensas y electrodomésticos, la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) del DF y la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena), 
pretenden superar lo realizado en 2007, cuando la gente canjeó 2 mil 
440 artefactos. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/justicia/articulo/441/881378/ 
Critican discriminación en área laboral 
Henia Prado 
Las personas discapacitadas tienen pocas probabilidades de 
incorporarse a la vida laboral ante el temor de las empresas por 
perder rendimiento y son discriminadas en sus actividades de trabajo. 
Así lo dijo Kirsha Carretero, secretaría del Comité de Responsabilidad 
de IXE, durante el reconocimiento que hizo la Comisión de Derechos 
Humanos de Distrito Federal (CDHDF) a esta institución financiera por 
la inclusión de personas discapacitadas en su plantilla de recursos 
humanos. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/justicia/articulo/441/881365/ 
Critica CDHDF argumentos morales y religiosos contra el 
aborto 
Alejandro Medellín 
Emilio Álvarez Icaza criticó a quienes utilizan argumentos de corte 
"moral y religioso" para apoyar sus intentos de echar abajo la ley que 
despenaliza al aborto en el Distrito Federal.  
Nuestra defensa de la ley será con base en argumentos de tipo 
constitucional, enfatizó. 
Al presentar su Informe de Lanores 2007, expuso que "la vida sexual, 
en este sentido, no debe ser asunto de policías y jueces sino de 
políticas públicas de salud, educativas, informativas y en donde cada 
quien tiene derecho a actuar conforme a sus valores, creencias y 
circunstancias".  
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/notas/506190.html 

EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO  
Basurero afecta salud de vecinos 
Emilio Fernández Román 
Una encuesta de salud aplicada por las autoridades locales en cinco 
comunidades cercanas al tiradero de Chiconautla, reveló que cerca de 



mil 500 personas requieren de atención médica integral por su 
exposición constante a la contaminación que genera el basurero que 
se incendió el 6 de abril. 
El estudio se realizó la semana pasada a 2 mil 59 familias de las 
colonias Barrio I, Barrio II, Barrio III, Geo 2000 y Prados San Juan. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90135.html 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
 Mata a indigente de tubazo 
Gladys Solís / Marycarmen Yáñez / Montserrat Palacios 
Un indigente de 37 años fue asesinado de un golpe en la cabeza por 
un vecino de la colonia San Antonio, quien al parecer estaba molesto 
porque un juez del Registro Civil se negó a casarlo porque estaba 
bajo los efectos del alcohol. 
Supuestamente Óscar Ávalos Puentes, de 32 años, estaba ebrio y 
cuando llegó a su casa, el indigente Juan Aguilar Preciado, de 37 
años, alias “El Gato”, le hizo un comentario que al parecer lo molestó 
y fue cuando, sin motivo alguno, Óscar le pegó en la cabeza 
causándole la muerte casi instantánea. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=201342&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Investigan a director de penal por fuga  
Jorge Escalante 
La Procuraduría de Justicia del Estado (PJE) de Guanajuato inició una 
investigación contra el director del Centro de Readaptación Social 
(Cereso) de Valle de Santiago, Norberto Enrique Soto Pérez, por la 
fuga de un reo, ocurrida anoche. 
En menos de cuatro meses, dos reclusos han escapado de ese penal, 
que es uno de los de mayor seguridad en la entidad. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/881019/ 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Declaran cinco sobre fuga de reo 
Gerardo Barroso 
http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=201357&strPlaza=Irapuato&I
DPlaza=3 
Cesan en Cereso Mil a tres funcionarios 
Norberto Saldaña 
http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=201355&strPlaza=Guanajuato
&IDPlaza=4 
Protestan estudiantes 
Ana Lilia Ojeda Cobián 
Revienta a los cerca de 500 alumnos del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del Estado de Guanajuato (CECyTEG) que 
directivos del plantel los amenacen, aún más, les fastidió que les 
anularan la semana cultural, por darse cuenta de aparente 



promiscuidad entre directivos y verlos alcoholizados en eventos 
escolares.  
Todo ello se comentaba hasta que salió ayer a la luz pública. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=201345&strPlaza=San_Franci
sco&IDPlaza=5 
Registra SS incremento de embarazos en adolescentes 
Con la finalidad prevenir y atender los riesgos de exclusión social 
derivados del embarazo y la maternidad no planeada en la 
adolescencia, el DIF municipal de Irapuato, dio inicio con el programa 
"Bebé, piénsalo bien". 
"El objetivo es informar a los jóvenes de la responsabilidad que 
conlleva el tener un hijo en edad temprana y evitar por consiguiente 
una paternidad no deseada" informó la presidenta del DIF, Lorenia 
Olivares de Turrent. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=68804 
Preparan Encuentro por la Diversidad Sexual, se realizará en 
la Preparatoria  
Rocío Suárez 
En la ciudad se preparan diversas actividades en el marco del Día 
Mundial contra la Homofobia.El próximo miércoles, la primera 
Organización de la Diversidad Sexual, Colectivo Seres AC "Por una 
Nueva Convivencia Social", comprometida con la defensoría de los 
derechos humanos de las personas de la disidencia sexual, el trabajo 
preventivo del Virus de Inmunodeficiencia Humano (VIH) y 
Enfermedades de Transmisión sexual (ETS) entre jóvenes, la atención 
psicoemocional de las personas de la comunidad lésbico, gay, 
bisexual, transexual y transgénero, así como la incidencia política en 
torno a lo anterior, tendrá una presentación pública de su 
organización y sus servicios. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=68801 

GGUUEERRRREERROO 
Regidores de Coyuca exigen que el alcalde comparezca ante el 
Congreso 
ESTEBAN ORTIZ  
Regidores solicitaron al Congreso local que llame a comparecer al 
alcalde Alberto de los Santos Díaz, para que rinda cuentas sobre su 
administración. 
El edil de Ecología, José Amador Hinojosa Rizo, afirmó que debido a 
las arbitrariedades cometidas por el alcalde, cinco regidores enviaron 
un escrito al Congreso local para que sea éste el que verifique el 
manejo de recursos de Alberto de los Santos. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/13/index.php?sectio
n=politica&article=005n2pol 



Llevan caso de cinco indígenas presos en Ayutla a San Lázaro 
MARLEN CASTRO  
El caso de los cinco indígenas me’phaa detenidos en Atoyac, acusados 
de asesinar a Alejandro Feliciano García, será abordado en un punto 
de acuerdo en la Cámara de Diputados para solicitar su liberación, se 
comprometió el legislador federal, Marcos Matías Alonso, quien junto 
con Odilón Romero y Cuahutémoc Sandoval, visitó a los integrantes 
de la Organización de Pueblos Indígenas Me’phaa (OpiM). 
Por otro lado, la secretaria general de esa organización, Obtilia 
Eugenio Manuel, denunció que el Ejército continúa patrullando los 
pueblos de su etnia. “Decenas de soldados que viajan en dos 
camiones recorren casi todos los días nuestros pueblos, sobre todo El 
Camalote, para amedrentar a la población. Preguntan por alguna 
persona. Todos tenemos temor”, indicó. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/13/index.php?sectio
n=sociedad&article=006n1soc 
Asesina policía comunitario a dos por pleitos personales 
ESTABAN ORTIZ LOPEZ  
Este fin de semana en este municipio fueron asesinados tres 
hombres, dos de ellos, ejecutados por el comandante de la policía 
comunitaria en Santa Rosa de Lima. 
Testigos presenciales informaron que Santos Fernández González, 
comandante de la policía comunitaria, se trasladó hasta donde 
estaban los hermanos Pedro y Mario Morales Ruano, de 44 y 35 años, 
ingiriendo bebidas alcohólicas, cuando el presunto homicida se acercó 
a ellos y disparó por la espalda con una pistola escuadra calibre .38 
súper y después huyó. Se ignora los motivos del asesinato. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/13/index.php?sectio
n=sociedad&article=006n2soc 
Procede penalmente el área jurídica de la SEG por toma de las 
oficinas centrales 
RUBICELA MORELOS CRUZ  
La Secretaría de Educación Guerrero (SEG) presentó a principios de 
mes una demanda contra quien resulte responsable por daños a las 
instalaciones de la dependencia, informó el encargado del Ministerio 
Público del fuero común, Juan Rivera Altamirano. 
El motivo de la querrella fue la toma de las oficinas centrales por 
trabajadores que demandan la salida del director de investigación, 
Genaro Rey Meneses. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/13/index.php?sectio
n=sociedad&article=008n1soc 
He repartido dinero a los reporteros para que hablen bien de 
mí: Calixto 
RUBICELA MORELOS CRUZ  



El dirigente de la sección 14 del SNTE, José Natividad Calixto Díaz, 
acusó a los medios de comunicación y reporteros “de corruptos, 
porque a pesar de repartir dinero y haberles llegado al precio” sigue 
sin gustarle la cobertura informativa que se hace de él y de su 
sindicato. 
La declaraciones del también dirigente estatal del Partido Nueva 
Alianza (Panal), se dieron después de cuestionarlo sobre los hechos 
del 1º de mayo, cuando un grupo de choque encabezado por sus 
hijos y sobrinos, golpearon a maestros cetegistas e integrantes del 
Frente Guerrerense contra de la Represión y la Impunidad (FGRI), 
cuando estos últimos intentaron entrar al zócalo para festejar el Día 
de Trabajo. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/13/index.php?sectio
n=sociedad&article=008n2soc 
Descarta Moreno Arcos persecución contra graffiteros 
MARLEN CASTRO  
El alcalde Mario Moreno Arcos reconoció que por una demanda 
ciudadana han incrementado la vigilancia para impedir que los 
jóvenes pinten grafos en la ciudad, pero aseguró que cuando son 
detenidos no son tratados como delincuentes, como denunciaron los 
progenitores de Carlos Edmundo López Parra (Diler) quien falleció 
arrollado por un automóvil, el pasado 10 de abril. 
Aseguró que no fue ninguna patrulla municipal la que ese día se 
aproximó con las luces apagadas a uno de los carriles de la Autopista 
del Sol y sorprendió a los muchachos skatos que hacían sus grafos en 
uno de los muros de contención, donde murió Diler atropellado. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/13/index.php?sectio
n=sociedad&article=009n2soc 
Ex dirigentes del ERPI pronto podrán estar libres y se sumarán 
al movimiento social pacífico 
Maribel Gutiérrez 
Los presos políticos Gloria Arenas Agís –la coronela Aurora del ERPI–, 
y Jacobo Silva Nogales –el comandante Antonio– están en  
una lucha jurídica por su libertad, y si las resoluciones de los 
tribunales se apegan a la ley, pronto podrían salir de la cárcel,  
donde han estado más de 8 años y medio. 
En entrevista desde el Centro de Prevención y Readaptación Social de 
Chiconautla, municipio de Ecatepec, estado de México,  
Gloria Arenas Agís confirma esa perspectiva, y cuando se logre se 
proponen incorporarse al movimiento social pacífico. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38065 
Toman campesinos de Almolonga el PRI en la capital; impiden 
salida de trabajadores 
Jesús Saavedra 



Campesinos de la comunidad de Almolonga, municipio de Tixtla, 
tomaron este lunes las oficinas de la delegación en Guerrero de  
la Confederación Nacional Campesina (CNC) que encabeza José 
Ramón Díaz Tornés, a quien demandaron que cumpla con su  
promesa de entregarles los paquetes de vivienda que se comprometió 
a gestionar cuando era dirigente de la Unión de Pueblos y  
Ejidos del Estado de Guerrero (UPEEG). 
A las 9 de la mañana llegó a la sede estatal del PRI un autobús con 
campesinos de Almolonga que de inmediato se posesionaron  
dentro de ese edificio de las oficinas de la CNC y decidieron impedir la 
entrada y salida de cualquier trabajador de ese sector  
priísta. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38067 
Piden diputados federales la libertad de los me’phaa detenidos 
en la cárcel de Ayutla 
Zacarías Cervantes 
El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Cámara de 
Diputados, Marcos Matías Alonso; el secretario de la  
Comisión de Educación, Odilón Romero Gutiérrez y el secretario de la 
Comisión de Relaciones Exteriores, Cuauhtémoc Sandoval  
Ramírez, se reunieron ayer con los cinco me’phaa de El Camalote, 
municipio de Ayutla, donde anunciaron que este miércoles  
propondrán un punto de acuerdo para exhortar al gobernador 
Zeferino Torreblanca Galindo y al presidente Felipe Calderón  
Hinojosa, para que liberen a los indígenas detenidos el 17 de abril 
acusados por el homicidio de Alejandro Feliciano García, un  
presunto informante del Ejército. 
Luego se vieron con el juez mixto de Primera Instancia, Alfredo 
Sánchez Sánchez, y las esposas de los acusados. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38069 
Es posible el enfrentamiento entre dos comunidades por añejo 
conflicto de tierras 
Carmen González Benicio 
Comuneros del municipio de Cochoapa el Grande, solicitaron la 
intervención de las autoridades estatales y federales para evitar  
un enfrentamiento con Metlatónoc por un conflicto de tierras de hace 
más de 20 años. 
El comunero, Nicasio Cuéllar Pablo, dijo que hay un riesgo latente de 
que en los próximos días se enfrenten las comunidades de  
San Rafael y Tierra Blanca, de Cochoapa el Grande, contra San Juan 
Huexoapa, de Metlatónoc, porque el comisariado ejidal,  
Albino Flores Basilio, “negoció” la conclusión del conflicto agrario sin 
consultar a todos los comuneros. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38072 



Emboscan con escopetas a tres campesinos en un pueblo de 
Tierra Colorada 
Hombres armados con escopetas emboscaron a tres campesinos que 
viajaban en una camioneta y resultaron heridos, en las  
inmediaciones del poblado Tlayolapan, municipio de Tierra Colorada, 
reporta la Policía del Estado. 
Según la información oficial, a las 9 de la noche de este sábado los 
campesinos Orlando Piza Godinez, de 34 años, y los hermanos  
Uriel y José Telumbre García, de 33 y 22, fueron atacados en el lugar 
conocido como El Puente, en el camino de terracería que  
conduce a este poblado. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38109 
Es responsabilidad del constructor el accidente en Diamante, 
dice Malvaes 
Magdalena Cisneros  
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (Seduop), Manuel 
Malvaes Rosillo, afirmó que el accidente por el desplome de  
un puente en la zona Diamante es responsabilidad del constructor, y 
adelantó que de comprobarse que la empresa no tiene  
medidas de seguridad se cancelará la obra hasta que cumpla con lo 
establecido en el Reglamento de Construcción. 
La mañana de ayer la Seduop entregó la notificación a la empresa de 
que comenzó una investigación que tardará de dos a tres  
días, tiempo en el que tendrán toda la documentación para su 
revisión y si hay alguna irregularidad suspenderían la licencia. 
En el caso de las medidas de seguridad se suspendería de inmediato 
y la empresa tiene que retirar la parte dañada. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38116 

JJAALLIISSCCOO 
Piden que enseñen con el ejemplo  
Paulina Martínez 
Si la Secretaría de Educación Pública quiere que sus alumnos 
aprendan civismo, debería pedir a los gobernantes de todo el País 
que enseñen con el ejemplo, señalaron integrantes del Observatorio 
Ciudadano de la Educación (OCE), Capítulo Jalisco. 
Los académicos consideraron contradictorio que mientras ayer la 
secretaría anunció la distribución de nuevos libros de formación cívica 
y ética, en Jalisco los gobernantes realizan prácticas que van hacia lo 
contrario. 
Nota completa en: 

http://www.mural.com/comunidad/articulo/426/851579/ 
Presentaron Guzmán y el IJM iniciativa de ley de igualdad 
entre hombres y mujeres 
EUGENIA BARAJAS  
El secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, y 
la directora del Instituto Jalisciense de las Mujeres, Lucía Camarena, 



presentaron al Congreso del Estado la iniciativa de ley de igualdad 
entre hombres y mujeres, que pretende igualar el trato de 
oportunidades entre ambos sexos, y que no se contrapone con la de 
Una Vida Libre de Violencia hacia las Mujeres, que aún no ha sido 
publicada por el Ejecutivo. 
“Es un iniciativa complementaria a la que ya aprobó el Congreso 
sobre evitar la violencia contra la mujer, y ésta tiene como finalidad 
principal la generación de políticas públicas, lineamientos generales, 
un sistema y programas para impulsar en el ámbito público y privado 
igualdad de oportunidades para las mujeres y los hombres”, fueron 
las palabras del secretario tras entregar el documento a Oficialía de 
Partes del Poder Legislativo. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/13/index.php?section=
politica&article=004n1pol 
Familiar de Javier Guízar lo denunció penalmente por 
amenazas de muerte 
EUGENIA BARAJAS  
Por amenazas de muerte, el presidente del PRI Jalisco, Javier Guízar, 
fue denunciado penalmente por un familiar, tras matar a un perro de 
al menos 10 balazos, que atacó en varias ocasiones a su hijo, y 
amagar con un arma a los testigos. “Quién más la va a hacer de tos”, 
amenazó el líder tricolor, consigna la queja. El dirigente sostuvo como 
justificante la presunción de rabia en el canino, pero después cambió 
la versión de los hechos. 
La averiguación previa la levantó Luis Rodrigo Mendoza Zuñiga, en la 
Agencia del Ministerio Público de Ahualulco del Mercado, el domingo 
11 de mayo y bajo el numeral 891/2008 en contra del político y por 
amenazas de muerte, según narra. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/13/index.php?section=
politica&article=005n2pol 
Protestarán habitantes de El Salto con plantón frente a Casa 
Jalisco 
RAUL TORRES  
Hartos de la falta de respuesta por parte de las autoridades estatales 
y federales, los habitantes de El Salto, Juanacatlán, Puente Grande y 
sus delegaciones municipales, se plantarán hoy a partir de las 10 de 
la mañana frente a Casa Jalisco para informar públicamente la forma 
en que la burocracia en ambos niveles de gobierno hace caso omiso a 
las peticiones de quienes habitan una de las regiones más 
contaminadas del país. 
“Consideramos como insatisfactorias las respuestas parciales, 
selectivas y poco serias a nuestra problemática. Ya estamos hartos 
del lenguaje burocrático que pareciera sólo ofrecer negativas a 
nuestras exigencias de solución a los problemas denunciados. Hay 
evidencias de sobra en nuestras poblaciones para que el sentido 
común indique la necesidad urgente de acciones correctivas”, señala 



el comunicado mediante el que los ciudadanos de estas poblaciones 
convocan a la denuncia pública que harán hoy. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/13/index.php?section=
politica&article=007n2pol 
Sin plazo para la entrega de resultados toxicológicos en 
Juanacatlán y El Salto 
JORGE COVARRUBIAS  
A la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) no le corre prisa por dar a 
conocer los resultados de las muestras de orina y cabello que tomó 
de aproximadamente 384 habitantes de El Salto y Juanacatlán para 
detectar si son sensibles a los contaminantes del río Santiago. 
El director general de Salud Pública de la dependencia, Salvador 
García Uvence, dijo que los tiempos dependen ahora del laboratorio 
al que se enviaron las muestras.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/13/index.php?section=
sociedad&article=010n2soc 
Zapopan perdió y acusa al tribunal de corrupción 
Vanesa Robles 
Entre acusaciones de corrupción contra una magistrada del Tribunal 
de Escalafón y Arbitraje de Jalisco (TEAEJ), el Ayuntamiento de 
Zapopan debe decidir, en 45 días, de dónde sacará para pagarle un 
total de 30 millones de pesos a seis ejecutores fiscales, quienes 
trabajaban por honorarios para el municipio, fueron despedidos en 
2000, demandaron y ganaron un juicio definitivo. 
El laudo (la sentencia laboral) provocó que ayer el alcalde zapopano, 
Juan Sánchez Aldana, acusara de corrupción al tribunal y en 
particular a la magistrada Verónica Elizabeth Cuevas García, quien 
habría sido abogada de los beneficiados por la sentencia. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618093&s
ec=1 
Hay cabos sueltos en asesinato de Posadas Ocampo: 
arzobispado 
Dolores Reséndiz Mora 
El próximo 24 de mayo habrá una presentación en la ciudad de 
México sobre la recopilación de hechos del asesinato del cardenal 
Juan Jesús Posadas, ocurrido el 24 de mayo de 1993 en el 
estacionamiento del aeropuerto de Guadalajara. 
Para el vocero de la Arquidiócesis de Guadalajara, Antonio Gutiérrez 
Montaño, el esclarecimiento sobre los motivos y los responsables de 
la muerte del cardenal tapatío es un expediente con numerosos 
puntos por averiguar, y otros tantos temas que aún no se han 
agotado. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618242&s
ec=1 



MMIICCHHOOAACCÁÁNN  
Agrede comando a dos menores frente a sede militar 
michoacana 
Antonio Aguilera 
Elementos de la 21 Zona Militar se vieron involucrados en un 
incidente en el que murió un menor de edad y otro resultó 
gravemente herido, a las puertas del Centro de Adiestramiento Básico 
de Infantería, de la Secretaría de la Defensa Nacional, en la carretera 
Morelia-Mil Cumbres, a 10 kilómetros de Morelia. 
De acuerdo con informes de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado (PGJE), cerca de las 17 horas de este lunes, Giovanni Fuerte 
Hernández, de 17 años, llegó a un costado de las instalaciones 
militares con el objetivo de abastecer de gasolina una camioneta de 
su familia, la cual se había quedado sin combustible la víspera. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politic
a&article=007n2pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Soldado mata a menor frente a campo militar 
Rafael Rivera 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159445.html 

NNUUEEVVOO  LLEEÓÓNN  
Amenazan con “pasarse al otro bando” agentes de la PFP en 
NL 
David Carrizales  
Los 300 elementos de la Policía Federal Preventiva (PFP) enviados a 
Nuevo León para combatir al narcotráfico tienen cuatro meses sin 
cobrar bonos de compensación “por problemas administrativos”, 
reconoció Raúl García Mena, inspector general de Fuerzas Federales y 
de Apoyo, responsable de los operativos de la corporación en Nuevo 
León. 
El domingo, efectivos de la PFP se manifestaron en esta capital con el 
rostro cubierto con pasamontañas para denunciar, además del rezago 
en los pagos, que no se les dota de equipos adecuados para 
desarrollar su labor, y que en ocasiones ellos mismos deben comprar 
sus chalecos antibalas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politic
a&article=009n2pol 
Exigen al edil de Santa Catarina dimitir al cargo 
David Carrizales 
Activistas de agrupaciones civiles, vecinos y ambientalistas, así como 
el párroco de la iglesia de San Juan Nepomuceno, Elías López 
Bautista, exigieron frente a la alcaldía de Santa Catarina la renuncia 
del alcalde panista, Dionisio Herrera Duque, por otorgar la factibilidad 
para la construcción del fraccionamiento Valle de Reyes y un campo 
de golf dentro del área natural protegida de La Huasteca, pese a que 



contaba con elementos jurídicos para negar licencias al proyecto 
inmobiliario. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=estado
s&article=030n4est 

OOAAXXAACCAA  
Asesinan a otra mujer en zona Triqui de Oaxaca 
Yéssica Cecilia Martínez 
El pasado jueves por la noche fue asesinada María Isabel de Jesús, de 
48 años de edad,  simpatizante del Movimiento de Unificación de 
Lucha Triqui (MULT), y originaria de Ojo de Agua, Putla de Guerrero, 
Oaxaca  informó esta organización.   
María Isabel al parecer fue asesinada a machetazos y su cuerpo se 
encontró la mañana del viernes en uno de los caminos que lleva a 
Agua Fría, pero sus familiares no pudieron recuperarlo porque cuando 
se disponían a hacerlo fueron recibidos a balazos, informó  
Emelia Ortiz García, indígena triqui.   
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08051203-Asesinan-a-otra-
mu.33116.0.html 
El EPR reivindica la lucha armada y rechaza una rendición 
incondicional 
Alonso Urrutia  
El Ejército Popular Revolucionario (EPR) condenó la postura 
gubernamental de imponer condiciones para un acercamiento y 
advirtió que no habrá “diálogo ni negociación que signifique la 
rendición incondicional, y mucho menos que implique dejar la lucha 
armada para incorporarse a la vida institucional”. 
En un comunicado censuró que se pretenda convertir a quienes 
convocó como mediadores entre las partes en “mudos testigos 
presenciales”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politic
a&article=011n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
EPR: no habrá diálogo que signifique rendición 
Alejandro Jiménez 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159446.html 

PPUUEEBBLLAA  
Causan baja 9 mil familias de Oportunidades 
Guadalupe Gálvez 
En Puebla, un total de nueve mil familias perdieron el apoyo del 
programa federal “Oportunidades”, debido a la migración de poblanos 
hacia Estados Unidos o el incumplimiento de las responsabilidades 
adoptadas por los beneficiarios. 
El coordinador estatal de este programa federal impulsado por la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Luis Galeazzi Berra, 
reconoció que es en la ciudad de Puebla donde se han dado más 



bajas en el padrón, porque los beneficiarios “desaparecen”. Nota 

completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=331377 
Puebla entre los 10 primeros estados con cáncer de mama 
Marielle Guerrero Campos  
Puebla se ubica entre de los 10 estados con mayor incidencia en 
cáncer de mama, señala un estudio realizado en 2005 por el Instituto 
Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI); lo que 
significa que cada dos horas, muere una mujer mexicana a causa 
este padecimiento. 
En ese contexto, durante el 2007, la capital poblana registró 98 
defunciones por este mal, lo que resulta en dos fallecimientos 
semanales, informó Gabriela Alcalá Ruiz, presidenta del sistema DIF 
municipal. 
Nota completa en: 

http://www.poblanerias.com/despliegue-
noticia.php?id_noticia=12640 
Acusa AN a Marín por presunto peculado 
Claudia Lemuz  
Antes de que termine la semana, el Partido Acción Nacional 
denunciarán por presunto peculado al gobernador Mario Marín Torres 
ante el uso de recursos públicos para promocionarse, pese a que lo 
prohíbe el artículo 134 Constitucional, informo el presidente del 
Comité Directivo Estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez. 
El dirigente estatal del albiazul, en la conferencia de medios que 
ofreció ayer al medio día, agregó que también analiza su partido 
proceder en contra de Javier López Zavala, secretario de Desarrollo 
Social, por grabar su nombre en las playeras que utiliza en eventos 
institucionales. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=331395 
Cierra Alcoa, mil 400 empleados se quedan sin trabajo   
Carla Toledo 
Mil 400 trabajadores de Alcoa se quedarán sin trabajo, luego de que 
la empresa cierre sus puertas el 4 de julio. 
El secretario general del sindicato, Julio Pérez Sánchez, informó que 
el día de ayer la directiva le dio a conocer a los trabajadores tal 
decisión justificando que fue una determinación del corporativo a 
nivel nacional. 
NOTA COMPLETA 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/13/puebla/puebla.p
hp 
MP Subalterno detuvo sin justificación a dos ciudadanos: CDH   
Martín Hernández Alcantara 
La Comisión de Derechos Humanos en Puebla envió hoy una 
recomendación a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por el 
abuso de autoridad que cometió Mónica Jiménez Carpinteyro, agente 
de Ministerio Público Subalterno de Sanctórum. Según las 



investigaciones del organismo, la funcionaria detuvo sin razón alguna 
durante 10 horas a una pareja injustamente acusada de daño en 
propiedad ajena, cuando en todo momento debió poner a los 
detenidos a disposición del titular de la representación social en su 
jurisdicción. 
NOTA COMPLETA 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/13/puebla/puebla.p
hp 
Protestan ex trabajadores de Luis Cobo en oficinas del 
Oosapat 
Elizabeth Rodríguez 
Tal como lo habían anunciado durante la última reunión que 
sostuvieron en la Junta Especial de Cociliación y Arbitraje (JECA) los 
ex trabajadores de Industrias Carvajal y Cobo, propiedad de Luis 
Cobo Fernández, acudieron a manifestarse en las instalaciones del 
Oosapat, de donde es director el propietario, pues señalan que 
aprovechando su poder se niega a cumplir con su obligación patronal. 
Los obreros se quedaron sin trabajo desde enero pasado y desde 
entonces iniciaron una serie de acciones legales para solicitar que se 
les entregue su indemnización y otras prestaciones que el propietario 
les adeuda, pues sin previo aviso cerró la empresa. 
 Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/13/puebla/pue209.
php 
Van ocho cambios de funcionarios en la PGJ, y “habrá más”: 
Archundia  
Josué Mota Corro 
El procurador de Justicia, Rodolfo Igor Archundia Sierra, informó ayer 
que ya se han realizado ocho cambios en la estructura de la 
dependencia que dirige y que en las próximas semanas habrá más 
cambios que tienen la finalidad de instalar en las vacantes a los 
trabajadores mejor capacitados. 
Uno de los cambios que más ha llamado la atención es el de la 
directora de Averiguaciones Previas, Rocío Montero, a quien se 
designó como agente del MP. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/13/puebla/jus306.p
hp 

QQUUEERRÉÉTTAARROO    
Implicados en golpiza a niña denuncian tortura 
Mariana Chávez  
Rodrigo González Marcelo, padre de una niña presuntamente 
maltratada por su madre e internada en un hospital de San Juan del 
Río el 23 de abril pasado, dijo haber sido torturado por cinco agentes 
de la policía investigadora ministerial (PIM) para que acusara a su 
esposa de haber golpeado a la niña, de dos años de edad. 
La menor fue hospitalizada con los dos brazos y el pie izquierdo 
fracturados, la mandíbula dislocada y quemaduras de cigarro en el 



cuerpo. La Procuraduría General de Justicia (PGJ) abrió la 
averiguación previa SJR1/365/2008 por lesiones dolosas calificadas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/12/index.php?section=estado
s&article=035n3est 
Ganaderos de Querétaro se enriquecen a costa del erario 
Mariana Chávez  
La Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ) obtuvo entre mayo 
de 2002 y marzo de 2008 133 mil pesos mensuales por 
arrendamiento de cuatro naves (terrenos con infraestructura) que el 
gobierno estatal le donó en 1973. Además, recibe más de 6 millones 
de pesos anuales por renta de locales y comercialización de la Feria 
Internacional de Querétaro, que se realiza en otro predio que también 
fue propiedad estatal. 
La diputada local perredista Consolación González Loyola Pérez 
consideró que la UGRQ, organismo que preside el diputado federal 
por Querétaro Francisco Domínguez Servíen, emanado del Partido 
Acción Nacional (PAN), ha sido beneficiada por el gobierno estatal 
mediante la entrega de terrenos en comodato. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=estado
s&article=029n1est 
Los valores familiares son vitales para prevenir embarazos en 
jóvenes  
Angeles Romero Sánchez 
Para que el índice de embarazos en adolescentes se reduzca, es 
necesario que los valores de la familia se recuperen y fortalezcan, 
pues sólo a través de éstos, será posible abatir la contaminación 
publicitaria con contenidos sexuales y que represente un riesgo para 
los jóvenes. 
Así lo aseveró la titular del DIF municipal de Corregidora, Susana 
Garduño Macebo, luego de las declaraciones del Secretario de Salud 
del estado, Rafael Ascencio Ascencio, en torno a que dicho municipio 
ocupa uno de los primeros lugares en las lista de municipios que 
mayor número de embarazos en menores de 19 años se registran. 
Nota completa en: 

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=139230 
Querían seguir tomando y secuestran a mujer 
La PGJ informa respecto del acta de averiguación previa número 
COL/96/2008, por el delito de Privación de la Libertad Personal, 
cometido en agravio de una ofendida, hechos registrados en el 
municipio de Peñamiller. 
Los hechos por los que se dio inicio a la presente indagatoria 
ocurrieron el pasado viernes, alrededor de las 20:30 horas, cuando 
una mujer que iba acompañada de un individuo, salieron de un 
restaurante donde cenaron, posterior a asistir a una reunión del 
Partido Acción Nacional; al momento en que se encontraban 



estacionados -a bordo de su vehículo, sobre la carretera Peñamiller-
San Miguel Palmas-, se les acercó una camioneta de color guinda 
cuestionándolos del por qué se encontraban en ese lugar, el 
acompañante de la mujer, se baja de su automóvil e inició una 
discusión con ellos; sin embargo, la mujer perdió de vista a su 
acompañante. 
Nota completa en: 

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=139213 
Realizarán encuesta de adicciones en Querétaro 
Andrea Arreguín  
Arrancó la Campaña Nacional de Adicciones, encuesta nacional que 
tiene como finalidad identificar el consumo de drogas, alcohol y 
tabaco; se aplicará en todo el municipio, dio a conocer el Coordinador 
del Consejo Estatal contra las Adicciones, Jaime Ponce Alcocer.  
"Esta semana arrancó en Querétaro la Campaña Nacional de 
Adicciones, ya está en cinco Estados, uno de ellos es Querétaro, y va 
a estar todo el mes de mayo. Van a ser encuestas en hogares sobre 
alcohol tabaco y drogas", explicó. 
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/queretaro/realizaran_encuesta_de_adicciones
_en_queretaro/197,16,6571,html 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Continúa explotación laboral infantil en la Huasteca, afirma 
Delegado 
La huasteca sigue siendo la zona del estado en donde se presenta 
mayor explotación laboral infantil, aseguró Octavio Pedroza Gaitan 
delegado Federal del Trabajo. 
Informó que personal de la dependencia a su cargo estarán hoy en la 
Huasteca  así como  integrantes de la CROC y otros participantes, 
incentivando a los habitantes de los diferentes municipios a que 
denuncien dicho problema laboral. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/13/pol4.php 
10 millones de pesos, por corrupción en venta de concesiones: 
Víctor Guerrero 
José Gutiérrez Guillén 
En la entrega de las últimas 355 concesiones y las 155 pendientes de 
esta administración, se calcula que por corrupción en ventas y pre-
ventas de concesiones la cantidad ha llegado a 10 millones de pesos 
y eso no debe de ser cuando los gobiernos dicen que todo lo harán 
con honestidad, señaló el presidente de Taxistas Ponciano Arriaga, 
Víctor Guerrero. 
Estas cantidades millonarias las está manejando la organización 
Unión Estatal de Taxistas (UNESTA) que dirige Rosalío Pérez Saucedo 
a través de José Luis Garibay Espinoza de los Monteros, indicó, en 
donde el cobro por concesión lo están tasando en 100 mil pesos como 
aconteció con Idulio Ismael Lecona que lo hizo en a través de tres 



pagarés de 10, 40 y 50 mil pesos, con ello, ya estaba apuntado en la 
“supuesta” lista de los “elegidos” para recibir una concesión. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/13/pol7.php 
58 mil pesos se entregaron a Efraín García, en menos de un 
mes: López Rodríguez 
Ruth Salazar Oliva  
El diputado Efraín García Rosales recibió el pasado 29 de abril por 
concepto de “Apoyo legislativo y gestoría del 17 al 30 de abril del 
2008” la cantidad de 15 mil 435 pesos, sin embargo el 8 de mayo le 
solicitó a la legisladora Guadalupe Castro Almanza le entregara los 
recursos para el mismo  rubro correspondientes al mes de abril, los 
mismos que le fueron entregados a la legisladora por adelantado 
según el primero.  
De acuerdo a documentos en poder de este medio, el legislador 
García Rosales recibió el pasado 23 abril 9 mil 878 pesos con el 
cheque número 22478 y 33 mil 76 pesos con el número 22488, para 
gastos de comisión del mes de junio y apoyo legislativo del mes de 
mayo respectivamente.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/13/pol9.php 
No hay agua en Santo Domingo Guadalcázar; habitantes piden 
ayuda y denuncian abusos 
Después de que se acabó el agua de los charcos y de un tanque que 
tenemos aquí, la situación empeoró, motivo por el cual, mejor 
matamos nuestros animalitos, porque ya no tenemos que darles de 
comer, ni agua, relató amargamente el campesino José Natividad 
Pérez Domínguez, habitante de la comunidad de Santo Domingo 
Guadalcázar.  
Esta comunidad cercana a El Huizache,  padece una de las peores 
calamidades de los últimos años: la falta de agua, explicó  Natividad 
Pérez. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/13/pol15.php 
Fue removido de su cargo el Director de la Policia Ministerial 
Marcela Loyola 
Por estar suspendido de sus derechos políticos y civiles, y por 
enfrentar un proceso penal, ya fue removido del cargo de director de 
la Policía Ministerial, Martín Serrano, informó el titular de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), Francisco Martín 
Camberos Hernández. 
Indicó que en el caso del ex director de la Policía Ministerial, el juez 
tercero de distrito de asuntos penales con establecimiento en Toluca, 
y en cumplimiento de la ley cuando un funcionario público que sea de 
corporaciones policíacas o de las fuerzas armadas se ve involucrado 
en un delito, se le tiene que informar a su superior a través de una 
notificación que se le suspendieron sus derechos políticos y civiles por 



estar sujeto a un procedimiento penal, por lo que la PGJE tiene que 
responder al interior administrativamente. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/13/jus2.php 

SSIINNAALLOOAA  
Colonos sinaloenses aplican virtual “toque de queda” 
Javier Valdez y Gustavo Castillo (Corresponsal y enviado)  
A pocas horas de que se realice la reunión del Gabinete de Seguridad 
Nacional en esta capital, Culiacán y Navolato han vivido las pasadas 
dos semanas un virtual toque de queda autoimpuesto por los 
habitantes de ambos municipios, debido a la ola de violencia, afirmó 
Juan José Ríos Estavillo, presidente de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH). Además, ante la realización de este 
encuentro entre autoridades de los gobiernos federal y estatal, la 
noche de este lunes se desplegaron en calles de la capital sinaloense 
más de cien vehículos artillados y centenares de policías y militares 
vestidos de civil. 
En apenas semana y media suman alrededor de 40 las ejecuciones en 
los municipios mencionados, y cerca de 300 en lo que va del año en 
todo el estado. En esta región, los enfrentamientos entre integrantes 
de la delincuencia organizada han provocado la cancelación de actos 
públicos y de reservaciones en hoteles céntricos, además de una baja 
considerable en las ventas del comercio y la suspensión de cursos 
extraescolares de los niveles básico y universitario. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politic
a&article=005n1pol 
En Sinaloa, guerra interna entre narcos desgaja a La 
Federación 
Gustavo Castillo y Javier Valdez  
Sinaloa vive una guerra entre familias de una misma organización. 
Culiacán y Navolato son los referentes. La Federación se desgaja y los 
Beltrán Leyva, sumados a los Carrillo Fuentes, disputan a Ismael El 
Mayo Zambada y Joaquín El Chapo Guzmán Loera la hegemonía en 
esta plaza, afirman funcionarios federales y locales. Coinciden en que 
esta guerra se inició por el desdén que El Mayo y El Chapo hicieron a 
Marcos y Carlos Arturo Beltrán Leyva, El Barbas, quien les exigió 
apoyar su pretensión de rescatar a su hermano Alfredo del penal de 
máxima seguridad de Occidente, antes Puente Grande, en Jalisco. 
En los “bajos mundos”, refieren los funcionarios entrevistados, se han 
difundido dos versiones del porqué de la guerra entre familias que 
son una misma; sin embargo, coinciden en que El Chapo y El Mayo 
traicionaron a El Barbas. Este último, ahora sumado a los sucesores 
de El señor de los cielos, Amado Carrillo Fuentes, busca venganza por 
la captura de Alfredo Beltrán Leyva, en enero pasado, y por la muerte 
de El Niño de Oro, Rodolfo Carrillo, el 11 de septiembre de 2004, en 
Culiacán. 
Nota completa en: 



http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=politic
a&article=006n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
La guerra de cárteles lleva 270 muertes  
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5631489&IdCat=6096 
Tranquilizan a colegios  
Carlos Valenzuela 
Autoridades educativas se reunieron el viernes con más de diez 
directores escuelas particulares para calmar los ánimos, debido al 
clima de sicosis que se vive luego de la serie de balaceras de la 
semana anterior.  
Luego del llamado, hecho por el secretario de Educación a los 
directores, de guardar el orden y no caer en el juego de las cadenas 
de rumores, en el Colegio Valladolid recibió esta mañana una 
amenaza falsa de bomba, que ocasionó la evacuación de los alumnos.  
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5635614&IdCat=6096 
Promueven el autoempleo para discapacitados  
Mixcoatl Gaxiola 
Encontrar un trabajo no es fácil para una persona con capacidades 
diferentes, pero Lupita y otros 24 alumnos del Centro de Atención 
Múltiple 27 tendrán la oportunidad de generar su propia fuente de 
empleo, para lo cual primero deberán capacitarse. 
Ayer el Servicio Estatal del Empleo puso en marcha un curso de 
panadería para jóvenes que tienen síndrome de down, debilidad 
visual y otro tipo de dispacidad que no los limita para ser productivos, 
ni tampoco para aprender un oficio. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5635244&IdCat=6100 
Llega a Culiacán Gabinete de Seguridad  
Protegidos por un inusual operativo de seguridad, en el que 
participaron elementos de la Marina, Sedena y Policía Federal, los 
integrantes del Gabinete Nacional de Seguridad arribaron a la ciudad 
a las 8:30 horas para sostener una reunión con funcionarios del 
Gobierno del Estado y municipios.  
El operativo militar fue vigilado desde el aire por 4 helicópteros de la 
Armada y, por tierra por hummers artillados con fuerzas especiales a 
bordo, boinas negras.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/secciones.php?id_seccion=10 
Toman comuneros la Presa Picachos  
Manuel Guízar  
La obra de construcción de Presa Picachos fue detenida por 
comuneros de San Marcos, quienes advirtieron que no se moverán 
hasta que les paguen sus tierras.  



Es la quinta ocasión que los comuneros bloquean los trabajos de la 
Presa Picachos.  
A las 5:00 horas de ayer, los comuneros de San Marcos, La Puerta de 
San Marcos, El Placer y Las Iguanas llegaron y se plantaron en el 
camino que lleva a la construcción de la obra para impedir la entrada 
del primer turno de trabajadores.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=375640&id_secci
on= 
Justifica Alcalde de Mazatlán casino y anuncia otro  
Adrián Luján  
El Alcalde Jorge Abel López Sánchez justificó la apertura de un nuevo 
casino en el puerto, lo que llamó un lugar de "videojuegos", el cual 
asegura que recibió permiso de la pasada administración municipal y 
de la Federación, al igual que anunció el proyecto de otro casino en 
La Marina.  
La nueva casa del juego en Mazatlán se ubica en Avenida Ejército 
Mexicano y Ferrusquilla, la cual abrió las puertas de manera sigilosa y 
sin ningún anuncio que evidencie su operación.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=375724&id_secci
on= 
Acusan abuso de autoridades de San Ignacio en festejo  
Rafael Cárdenas  
Madres de familia de Piaxtla de Abajo, San Ignacio, acusaron que 
autoridades de la Comuna sanignacense intentaron sabotearles su 
festejo con el argumento de que no tenían permiso.  
María de Lourdes Ibarra, una de la afectadas, calificó como abuso de 
autoridad la acción del Oficial Mayor, Gabriel Cordero; del 
comandante de la Policía Municipal, Ramón Paredes, e incluso del 
Síndico, Armando Barraza, el domingo aproximadamente a las 20:30 
horas.  
"Siempre hemos hecho las fiestas en la calle sin permiso, sólo que 
como nosotras somos "azules" (simpatizante del PAN) y ellos del PRI 
nos quisieron hasta llevar a la cárcel", afirmó.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=375559&id_secci
on= 

SSOONNOORRAA  
Grupo México deja sin hospital a más de 10 mil mineros de 
Cananea 
Ulises Gutiérrez Ruelas 
El secretario general de la sección 65 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República 
Mexicana (SNTMMSRM), Sergio Tolano Lizárraga, denunció que desde 
el pasado fin de semana Grupo México cerró el hospital que atendía a 
10 mil derechohabientes, entre mineros, trabajadores jubilados y 
familiares de los obreros del socavón ubicado en Cananea. 



Precisó que el cierre del hospital El Ronquillo es ilegal, porque la 
huelga en Cananea –iniciada el 30 de julio del 2007– ha sido 
declarada legal en diversos tribunales. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=estado
s&article=032n1est 

TTAABBAASSCCOO  
Policías antimotines sitian a labriegos de Nacajuca que exigían 
indemnizaciones 
René A. López y Rodolfo Villalba Martín Sánchez y A. Morales  
Unos 500 campesinos y ganaderos de 23 comunidades chontales del 
municipio de Nacajuca, Tabasco, que marchaban hacia el palacio de 
gobierno para exigir indemnizaciones por la reciente inundación que 
dejó el desfogue de la presa Peñitas fueron sitiados por policías 
antimotines. 
Los manifestantes partieron la mañana de este lunes del poblado de 
El Cedro y su intención era llegar a la plaza de armas de 
Villahermosa. Sin embargo, cerca de las 10 horas, en el crucero de la 
carretera Villahermosa-Nacajuca, fueron interceptados por 200 
uniformados que les impidieron el paso. Simultáneamente, elementos 
antimotines cercaron el zócalo de la capital con rejas metálicas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/13/index.php?section=estado
s&article=030n1est 

ZZAACCAATTEECCAASS  
Indignación y miedo permean en Villa de Cos 
IRMA MEJÍA  
Una carrera clandestina en el carril Los Alamitos, a la entrada de la 
cabecera municipal y a unos cuantos kilómetros de la carretera a 
Saltillo, Coahuila, desencadenó la tragedia. Eran casi las 10 de la 
noche del 6 de mayo. Alguien dio “el pitazo” de que se acercaba un 
convoy militar, lo que alertó a un grupo de sicarios —
presumiblemente del cártel del Golfo— que participaba en las 
apuestas de caballos. 
En seguida, unos 10 vehículos abandonaron apresurados el lugar. 
Pero ante la proximidad de los soldados, sus ocupantes desistieron de 
huir por la carretera federal y optaron por internarse en el pueblo. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68453.html 
 

EESSPPAACCIIOO  DDEE  RREEFFLLEEXXIIÓÓNN  
  

EL ESPACIO DE REFLEXIÓN ESTÁ ANEXADO COMO ARCHIVO 
ADJUNTO 

  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el 



que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  
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